



El polvorín de Medio Oriente, la amenaza que representa The Donald y el no izquierdismo de la presidenta Sheinbaum

Anamari Gomís
nacional@cronica.com.mx



MEDIO ORIENTE Y NETANYAHU

De pronto entra la preocupación por todo lo que ha ocurrido a raíz después del 7 de octubre de 2023, cuando militantes de la Resistencia Islámica (Hamas) atacaron con saña y sorpresivamente a varios objetivos en Israel: un kibbutz en el sur, cerca de la frontera con la franja de Gaza, y un festival de música en el desierto. Aquello fue una masacre. Además, a los que no mataron, tanto soldados y civiles, mujeres y niños los convirtieron en rehenes y los llevaron a la Franja de Gaza. Otros, como escribí antes, murieron brutalmente donde se encontraban.

Había judíos y no judíos. Los terroristas islámicos se encarnizaron con la gente, atacaron bases militares y asesinaron a muchas personas de las comunidades vecinas. Un horror. La respuesta del gobierno de Israel ha sido por demás violenta. Hoy, mientras el temible huracán Milton se acerca a Florida, Estados Unidos, los israelíes han invadido una zona de Líbano, con la idea de borrar de la tierra a cualquier seguidor de Hezbolá, un partido y grupo paramilitar musulmán chii libanés. Su brazo paramilitar es el Consejo de Yihad. Medio Oriente es ya un polvorín y el Primer Ministro de Israel, Benjamin Netanyahu va derecho y no se quita. A la franja de Gaza la dejó en ruinas, con miles de muertos.

Después de varios meses, Netanyahu y el presidente Joe Biden acaban de hablar sobre la intensificación de la crisis en Medio Oriente. Parece que el gobierno estadounidense no está nada complacido con el primer ministro de Israel.

NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

Para estar al tanto de todo, lo cual es imposible, contraté en Totalplay un paquete de noticieros extranjeros. También leo varios diarios. Ahora puede ver en mi pantalla hasta noticieros chinos y de Corea del Sur. Tengo el RT ruso, ese que se ha ido metiendo en Latinoamérica para dar sus propias versiones de las noticias en el planeta. Me irrita sobre manera que lo hayan incluido. ¿Cuándo habrán permitido pasarlo en México? Olvidaba que la 4T es amiga de Vladimir Putin y que cientos de diplomáticos rusos viven hoy en México, como en décadas ya lejanas, cuando se experimentaba la Guerra Fría.



Claudia Sheinbaum.

THE DONALD

Nos amenaza también la candidatura de Donald Trump, el ex presidente que perdió contra Joe Biden y que ahora quiere ganarle la presidencia a la demócrata Kámalá Harris. Todos sabemos que Trump es un loco, a la par que un mentiroso, que su gobierno (2017-2021) fue un desastre. Recortó sustancialmente los programas de bienestar, incluidos Medicare y Medicaid. Descreyó de los cambios ambientales y se retiró de los acuerdos de París. Su comportamiento durante la pandemia de COVID-19, a la que descartaba como peligrosa, provocó miles de muertes. Andrés Manuel López Obrador siguió su ejemplo en esto y la hoy presidenta (no se le puede decir la presidente, como debería ser), Claudia Sheinbaum, científica, distribuyó Ivermectina, un medicamento destinado al tratamiento de parásitos, como jefa de gobierno de la Ciudad de México. Increíble. Ya después se trajeron vacunas que impedían el reguero del virus. En cuanto a Trump, acabó sugiriendo a sus seguidores que tomaran el Capitolio durante la elección presidencial en la que ganó Biden y él perdió. También es amigo de Putin.

Todo esto lo saben de sobra todos ustedes, además de que un artículo debe tratar un solo tema. Pero esta vez comparto con mis pocos lectores estas preocupaciones, que de repente se unen en la mente y estallan con fuerza todos juntos.

EL NO IZQUIERDISMO DE LA PRESIDENTA SHEINBAUM

En cuanto a nuestro país, he leído a algunos comentaristas que le dan el be-

Daniel Augusto / Cuartocero



Donald Trump.

neficio de la duda a la presidenta Claudia Sheinbaum y que la ubican, complacidos, en grupos importantes de la izquierda mexicana, que no era el caso de Andrés Manuel López Obrador. Él tuvo otra trayectoria política, hasta que dizque se unió a la izquierda. Yo, por ejemplo, me decía de izquierda pero ahora me asumo como socialdemócrata. Las izquierdas poseen sus asegunes. Nunca pude entender por qué Pedro Sánchez, el presidente del Gobierno de España, apoyaba a los movimientos independentistas en España. Por otro lado, sí hay un parlamento fuerte y plural en la península. Ya quisiéramos en México uno así. No me imagino, sin embargo lo que será lidiar con los extremos de derecha, Vox, y de "izquierda" representados por Podemos. Pero esto es otra historia.

Qué izquierda representa hoy Claudia Sheinbaum ¿la de la 4T? Sí, esa, que no es izquierda. No tuvo el sexenio pasado ni un modelo económico ni un verdadero plantamiento de izquierda. Su economía resultó tan neoliberal como en el pasado, los beneficios sociales no se ajustaron a un política fiscal y a verdaderas políticas sociales sino que salieron de donde pudieron para asegurar que muchos votaran por MoReNa. No se atajó la corrupción, aunque digan que sí, sino que aumentó descontroladamente. Su "narrativa", como se dice ahora, dice lo contrario y, por lo tanto, mienten o mintieron con todos sus dientes. Su desempeño en Salud, en Educación, en Empleo Formal, en Cultura estuvo catastrófico. Poco le queda en las arcas a la presidenta. De acuerdo con cefp.gob.mx y el reporte hasta enero de 2024, la deuda bruta externa ascendió

a 225 mil 298.1 millones de dólares. La cifra contiene un incremento al mismo mes de 2023 de 1.6 por ciento. Es decir, que el sexenio pasado se terminó con endeudamiento. Ya verán Hacienda y la presidenta Sheinbaum cómo pagan y de dónde sacan para dar dinero a la gente.

Lo importante en relación al izquierdismo de Claudia Sheinbaum es su apoyo total y por demás antidemocrático al golpe al Poder Judicial, a través de las reformas implementadas en el pasado sexenio por el presidente López Obrador. Ese sólo hecho nos pinta el talante político de la presidenta. Atentar contra la autonomía de los poderes es autocrático y dictatorial. ¿Entonces, cuál izquierda?

El término izquierda se utilizó para referirse al resurgimiento de la democracia durante la Revolución Francesa y el liberalismo clásico. Actualmente, la izquierda democrática se basa en elecciones libres para luego mostrar los resultados de manera transparente. Algo fundamental es la acción parlamentaria y reformas progresivas, que sumen el consenso de los sectores sociales. OJO aquí, esto no sucedió con las Reformas que se enviaron a un Congreso en su mayoría morenista, cuyo gobierno decidió los porcentajes de los representantes de los partidos y de las coaliciones.

La presidenta ha enviado un mensaje a la Suprema Corte de Justicia de la Nación: que no recibirá a ningún ministro de la corte, que acepten la Reforma.

En fin, todo lo que ocurre me resulta atemorizante. La violencia en el país es otro polvorín. Quedo de tratar el tema para la próxima colaboración •